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1  Ata da 104- Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra do
2  Garças - MT.

3  Aos 02 (dois) dias, do mês de setembro, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às
4  20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para
5  mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
6  Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
7  Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
8  regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
9  pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-

10 garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
11 Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
12 cumprimenta a todos os presentes e diz. Boa noite a todos. Dou notícias à Casa, de
13 que hoje nós realizamos aqui no período da tarde, uma reunião que ficou agendada
14 como resultado da audiência pública com a comissão dos feirantes, os pequenos
15 produtores, enfim, de todos aqueles segmentos que diretamente estão interessados
16 profissionalmente na questão da feira livre e das matérias que são relativas à
17 questão da feira. A reunião foi produtiva. A propositura dessa reunião e desses
18 trabalhos são propor um texto base de uma legislação a ser aprovada, e a partir
19 desse texto base, nós produziremos juntos com toda a coletividade daqueles
20 segmentos, pelo menos as pessoas que se puderem se fazer presentes, nós
21 construiremos então, a proposta de texto legal, que será submetida posteriormente
22 a essa Casa. Como nós temos feito em todas as questões que tem uma maior
23 repercussão no município, uma maior discussão, nós temos optado, esta Casa, por
24 fazer com anuência, com a participação da sociedade, da comunidade e dos
25 segmentos interessados. Então hoje, mais uma etapa foi vencida. Noticio também
26 que na semana passada, nós recebemos aqui o pessoal do IBGE, para noticiar as
27 condições, o início dos trabalhos para a realização do censo no nosso município. O
28 censo que se realizará em nível nacional. Nós recebemos o IBGE e esta Casa estará
29 fazendo parceria com a respeitada instituição, para os encaminhamentos dos
30 trabalhos do recenseamento no ano de 2020. Em seguida, o Sr. Presidente passou a
31 palavra ao 1° Secretário, para a leitura das correspondências recebidas e expedidas.
32 O mesmo cumprimentou a todos os presentes, e após, iniciou a leitura das
33 correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n°. 1391/19-Moção de
34 Aplausos n° 197/19 a Sra. Antônia Jacob Barbosa; Ofício n°. 1392/19-Moção de
35 Aplausos n° 198/19 a Sra. Coraci Francisca da Silva Diniz; Ofício n°. 1393/19|-Moção
36 de Aplausos n° 199/19 a Sra. Dalva Matos Feres; Ofício n°. 1394/19-M(lçiã6 de
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Aplausos n° 201/19 a Sra. Maria do Carmo Santos de Oliveira; Ofício n°. 1395/19-
Moção de Aplausos n° 202/19 a Sra. Vera Sônia Silva; Ofício n°. 1396/19-Moção de
Aplausos n° 203/19 a Sra. Tatiane Luz Maciel; Ofício n°. 1397/19-Moção de Aplausos
n° 204/19 a Sra. Taciana de Oliveira Ferreira; Ofícios n°s. 1398/19 a 1405/19-Moção
de Aplausos n° 205/19 a alunos e docentes do SENAC; Ofício n°. 1406/19-Moção de
Aplausos n° 206/19 a Sra. Eva Souza e Silva; Ofício n°. 1407/19-Moção de Aplausos
n° 207/19 a Sra. Glayce Mara Quirino de Souza; Ofício n°. 1408/19-Moção de
Aplausos n° 208/19 ao Sr. Eduardo Cossi; Ofício n°. 1409/19-Moção de Aplausos n°
208/19 ao Sr. Walter César Cossi; Ofício n°. 1410/19-Moção de Aplausos n° 209/19 a
Sra. Ângela Cossi; Ofício n°. 1411/19-Moção de Aplausos n° 209/19 ao Sr. Sidney
Carvalho; Ofício n°. 1412/19-Moção de Aplausos n° 210/19 ao Sr. Paulo Henrique
Godinho Tobias; Ofício n°. 1413/19-Moção de Aplausos n° 211/19 a Esquina 158 -
Restaurante, Bar e Cafeteria; Ofícios n°s. 1497/19 a 1500/19-Moção de Aplausos n°
213/19 a Sra. Antônia Jacob Barbosa; Ofícios n°s. 1501/19 a 1502/19-Moção de
Aplausos n° 214/19 as Sras. Luísa Gonçalves dos Santos e Mirella Luiza dos Santos;
Ofício n°. 1503/19-Moção de Pesar n° 215/19 aos familiares da Sra. Keila Marques;
Ofício n° 1504/19- requerimentos ao Chefe de Gabinete George Câmara Maia; Ofício
n° 1505/19- requerimento ao Procon de Barra do Garças; Ofício n° 1506/19-
requerimento a procuradoria jurídica do município; Ofício n° 1507/19-
requerimento ao Sr. Paulo Maynma-AGER; Ofício n° 1508/19- requerimento ao
Ministério Público Estadual de Barra do Garças; Ofício n° 1509/19- requerimento a
Vigilância Sanitária de Barra do Garças; Ofício n° 1510/19- requerimento a
Secretária de Saúde Clenia Monteiro; Ofício n° 1511/19- requerimento ao Secretário
de Urbanismo, Paisagismo e Meio Ambiente Lúcio Violin Junqueira; Ofício n°
1512/19- requerimento a Defesa Civil de Barra do Garças; Ofício n° 1513/19-
requerimento ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvaüton Alves
Júnior; Ofício n° 1514/19- indicações ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras
Sr. Agvaüton Alves Júnior; Ofício n° 1515/19- indicações ao prefeito municipal
Roberto Farias; Ofício n° 1516/19- indicação ao Secretário de Educação Sr. Alberico
Rocha; Ofício n° 15175/19- indicação ao Secretário de Esporte e Lazer Sr. Alberico
Rocha; Ofício n° 1518/19- indicações ao Secretário de Transporte e Serviços Públicos
Sr. Carlos Gontijo; Ofício n° 1519/19- indicação ao Deputado Estadual de MT Sr.
José Eugênio de Paiva; Ofício n° 1520/19- indicação ao Deputado Estadual de MT Sr.
Süvio Antônio Fávaro; Ofício n° 1521/19- mdicações ao Secretário de Paisagismo e
Meio Ambiente Sr. Lúcio Violin Junqueira; Ofício n° 1522/19- indicação a empresa
Águas de Barra do Garças; Ofício n° 110/19, de 26/08/19, do Sr. Presidehte João
Rodrigues de Souza, ao Conselho de Educação, encaminha cony
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reunião dia 03/09/19, às 17h, no anexo da câmara municipal (resposta ao Ofício n'
014/19, do Ver. Alex Matos); Ofício n° 112/19-encaminha matéria(s) aprovada(s) ao
Poder Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei n° 047/19,
Projeto de Lei n° 050/19, de autoria do Poder Executivo Municipal e; Projeto de Lei
n° 033/19 e Projeto de Lei n° 046/19 de autoria do Ver. Dr. João Rodrigues de Souza-
PDT); Ofício n° 113/19, de 27/08/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza e do
1° Secretário Geralmino Alves R. Neto, ao Sr. José Carlos Salamoni, encaminha
Resolução n° 021/19 de 27/08/19; Correspondência, de 15/08/19, do Ver. Francisco
Cândido da Süva-PV, ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton
Alves Júnior, solicita que seja analisada a possibilidade de construir calçadas no
trecho que liga o IFMT até a Av. Valdon Varjão; Correspondência, de 12/08/19, do
Ver. Francisco Cândido da Silva-PV, ao Prof. Eduardo Afonso da Silva-UNFVAR,

solicita que seja analisada a possibilidade atender ao jovem Bnmo Lucas da Silva
Santos, para que seja concedido ao mesmo, descontos nas mensalidade no curso de
Zootecnia; Correspondência, de 12/08/19, do Ver. Francisco Cândido da Süva-PV,
ao Prof. Eduardo Afonso da Silva-UNIVAR, solicita que seja analisada a
possibilidade atender ao jovem Gabriel Moraes Gomes, para que seja concedido ao
mesmo, descontos nas mensalidade no curso de Zootecnia; Ofício Circular n°

009/19, de 26/08/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao responsável pela
vigilância sanitária, encaminha convocação para reunião para tratar sobre ações de
combate a proliferação de "Triatoma infestans" barbeiro, no dia 30/08/19, às 16h, no
Anexo; Ofício Circular n° 009/19, de 26/08/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de
Souza, a secretária de saúde, encaminha convocação para reunião para tratar sobre
ações de combate a proliferação de 'Triatoma infestans" barbeiro, no dia 30/08/19,
às 16h, no Anexo; Ofício Circular n° 009/19, de 26/08/19, do Sr. Presidente João
Rodrigues de Souza, ao representante da Defesa CivU, encaminha convocação para
reunião para tratar sobre ações de combate a proliferação de "Triatoma infestans"
barbeiro, no dia 30/08/19, às 16h, no Anexo; Ofício Circular n° 009/19, de 26/08/19,
do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao responsável pela loc service,
encaminha convocação para reunião para tratar sobre ações de combate a
proliferação de "Triatoma infestans" barbeiro, no dia 30/08/19, às 16h, no Anexo;
Ofício Circular n° 009/19, de 26/08/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao
secretário de meio ambiente, encaminha convocação para reunião para tratar sobre
ações de combate a proliferação de "Triatoma infestans" barbeiro, no dia 30/08/19,
às 16h, no Anexo. Correspondências Recebidas. Convite, da câmara municipal de
Barra do Garças à todos, para realização de uma audiência pública, no dia 12|09/19,
a partir das 19h, para discutir questões relacionadas ao trânsito de nossa cidaile, íio
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plenário desta Casa; Convite, da prefeitura municipal de Barra do Garças à todos,
para participar das festividades em comemoração aos 71 anos de emancipação
político-administrativa, dos dias 31/08 a 15/09/19; Correspondência, de 23/08/19, do
Ver. Júlio César, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
solicita autorização para cessão do plenário dessa casa de leis, dia 26/09/19, às 19h,
para realização de uma audiência pública sobre retomada das obras da escola
militar Tiradentes; Correspondência, de 30/08/19, do Presidente do PCdoB João
Batista Gonçalves Couto, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de
Souza, solicita o espaço do auditório da câmara municipal, dia 29/09/19, das 15h às
18h, para eleição do diretório do Partido PCdoB; Ofício, de 28/08/19, do responsáve
técnico LK Treinamentos Ltda Sr. Sidnei Knapp, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita o espaço da câmara municipal, dia
04/10/19, às 19:30h, para a formatura da turma do bombeiro profissional civil;
Requerimento, de 02/09/19, do presidente e do vice-presidente da APPROAR Srs.
Manuel Cirino Ribeiro e João Batista Pereira da Silva, ao Presidente da Câmara

Mumcipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita cópia dos áudios gravados e
produzidos durante realização de audiência pública, no dia 29/08/19, onde foi
debatido assuntos sobre a feira livre de Barra do Garças; Ofício n°
186/COAPRE/ERSBG/2019, de 29/08/19, da Técnica da Atenção à Saúde Patrícia
Elias Martins, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
encaminha convite para Oficina de Atenção Integral à Saúde do Home, nos dias 10,
11 e 12/09/19, das 8h às 17h, no Centro Cultural Valdon Varjão; Ofício n°
54168/2019/UA-13.2/SR(13)MT/INCRA-INCRA, de 27/08/19, do Chefe da
UAVA/INCRA João Gomes Filho, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, encaminha resposta ao Requerimento n° 046/19; Ofício n°
641/2019, de 30/08/19, do Consultor Técnico da Agenda Assessoria e Coordenador
do Barra-Previ, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
solicita alteração da contribuição patronal para 15,20%, incidentes sobre a folha de
contribuição dos servidores efetivos da prefeitura municipal e da câmara municipal;
Ofício n° 0990/2019/GIGOV/CB, de 16/08/19, da Coordenadora de Filial e Gerente
de Filial-Gerênda Executiva e Negociai de Governo de Cuiabá-MT Sra. Natany
Paula Borges e Ubiratan Alves de Freitas, ao Presidente da Câmara Municipal, com
cópia ao Prefeito Municipal Roberto Farias, informa sobre crédito de recursos
financeiros-orçamento geral da União (R$ 496.017,35); Ofício n° 10/19, de 02/09/19,
da Coordenadora Feitec Regional MT Camila Querino de Morais, a Sra. Tarúa,
solicita locação da plenária desta unidade, no dia 06/09/19, das 14h às 22hj para
realização do evento PORTEC; Ofício n° 202/SMPO/GAB/2019, de 2^8
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Secretário de Planejamento Urbano e Obras Agvailton Alves Júnior, ao Presidente
da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta às
Indicações n°s. 296/19 e 297/19; Correspondência, de 23/08/19, do Ver. Júlio César,
ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
autorização para cessão do plenário dessa casa de leis, dia 25/09/19, às 19h, para
realização de uma audiência pública sobre retomada das obras da escola militar
Tiradentes; Ofício n° lll/SMT/2019, de 28/08/19, da Secretária de Turismo Mônica
Ferreira Porto, ao Presidente da Comissão de Turismo, Sustentabilidade e Desporto
Ver. Alex Matos, encaminha resposta ao Requerimento n° 048/19 com cópias d
documentos em anexo; Ofício n° 663/SMPO/GAB/2019, de 29/08/19, do Secretário de
Planejamento Urbano e Obras Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta ao Requerimento
051/19; Ofício n° 207/SMPO/GAB/2019, de 29/08/19, do Secretário de Planejamento
Urbano e Obras Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
João Rodrigues de Souza, encaminha resposta às Indicações n°s. 302/19, 304/19,
307/19, 311/19 e 308/19; Ofício n° Oll/SEPLAN/2019, de 26/08/19, do Secretário de
Planejamento Mauro Gomes Piauí, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, encaminha resposta ao Requerimento n° 039/19; Ofício
Circular n° 007/2019/SEPLAN, de 20/08/19, do Secretário de Planejamento Mauro
Gomes Piauí, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
informa que realizará audiência pública municipal sobre os encaminhamentos da
LOA 2020 E PPA 2018/2021, no dia 27/08/19, às 19:30h, no plenário da câmara
municipal; Ofício n° 73173/2019/COENGE-CAF-MT/SER-MT, de 06/08/19, do
Superintendente Regional do DNIT em Mato Grosso Eng°. Orlando Fanaia
Machado, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
encaminha resposta a Indicação n° 199/19. Correspondências Internas. Ofício n°
014/2019, de autoria do Ver. Alex Matos-PRB, ao Presidente da Câmara Municipal
Dr. João Rodrigues de Souza, solicita convocação por meio de vossa secretaria, dos
conselheiros de educação do município de Barra do Garças, para reunião dia
03/09/19, às 17h, no Anexo da câmara municipal; Ofício n° 013/2019, de autoria do
Ver. Alex Matos-PRB, ao Presidente da Câmara Municipal Dr. João Rodrigues de
Souza, solicita convocação por meio de vossa secretaria, dos representantes da
vigilância sanitária, da secretaria de saúde, da defesa civil, da empresa Loc Service e
da secretaria de meio ambiente do município de Barra do Garças, para reunião dia
30/08/19, às 16h, no Anexo da câmara municipal. Correspondências Recebidas da
Prefeitura Municipal. Decreto n° 4.183, de 26 de agosto de 2019, de autoria do
Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre nomeação de membros para.cibmíf>or
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O conselho municipal de assistência social"; Decreto n° 4.182, de 26 de agosto de
2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre designação de
fiscais que atuarão voluntariamente e sem ônus, no evento que menciona". (No
evento E Festival de Pesca Esportiva, nos dias 31/08 a 01/09/19, no Porto do Baé);
Decreto n° 4.180, de 20 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal,
que "Dispõe sobre substituição de membro na comissão que menciona e dá outras
providências". (Substitui o membro da comissão permanente de sindicância
processo administrativo disciplinar, a servidora Maria Auxiliadora da Silva Garção,'
pelo servidor efetivo Marcus Marques de Farias; Lei n° 4.113, de 28 de agosto de
2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre repasse de
recursos financeiros à entidade que menciona". (Art. 1° - Fica o prefeito municipal
autorizado a repassar mensalmente recursos financeiros no valor de R$ 6.000,00 a
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais-APAE); Lei n° 4.112, de 28 de agosF
de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a mudança de
endereço do ecoponto e dá outros providências". (Fica alterado o endereço do
ecoponto para a Rua Laudelino de Sousa Santos, n° 514, Qd. 15, Lote 18, bairro
Jardim Bela Vista); Lei n° 4.111, de 26 de agosto de 2019, de autoria do Poder
Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a contratação por tempo determinado para
atender à necessidade temporária de excepcional interesse público, nos termos do
inciso IX do art. 37 da Constituição Federal e dá outras providências". (Para
contratação temporária para a secretaria de educação de pessoal para
preenchimento de vagas para 02 psicólogos, 02 fonoaudiólogos e 05 professores);
Lei n° 4.110, de 26 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
"Dispõe sobre revogação da Lei 3.602 de 15 de janeiro de 2015 e dá outras
providências". (Art. 1° - Fica revogada em todos os seus termos e efeitos
administrativos, a Lei n° 3.602 de 15/01/15, que estabelece novos valores para
definição das modalidades licitatórias prevista na Lei Federal n° 8.666/93); Lei n°
4.109, de 26 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
"Dispõe sobre revogação da Lei n° 3.639/2015, com a reversão ao patrimônio
público da área que menciona e dá outras providências", (Art. 1° - Fica revogada
em todos os seus termos e efeitos administrativos, a totalidade da Lei n° 3.639 de
30/06/15, que autorizou a doação à União de Cursos Educacionais do Centro Oeste
Ltda, uma área no Residencial Toledo); Lei n° 4.108, de 26 de agosto de 2019, de
autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre revogação da Lei n°
3.730/2016, com a reversão ao patrimônio público da área que menciona e dá outras
providências". (Art. 1° - Fica revogada em todos os seus termos e efeitos
administrativos, a totalidade da Lei n° 3.730 de 12/05/16, que doou à UniãX uma
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área no Jardim Amazônia, para construção da sede própria da subseção judiciária
federal em Barra do Garças); Lei n° 4.107, de 26 de agosto de 2019, de autoria do
Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre recebimento em comodato do
imóvel que menciona". (Art. 1° - Fica o município de Barra do Garças, autorizado a
receber em comodato da Associação Educativa Agostini, um prédio situado na Vila
Maria, nesta cidade de Barra do Garças); Lei Complementar n° 259, de 26 de agosto
de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera a redação do incis
IV do art. 44 da Lei Complementar n° 83 de 27 de dezembro de 2004, com redação
dada pela Lei Complementar n° 246 de 13 de dezembro de 2018, que reestrutura o
regime próprio de previdência social do município de Barra do Garças/MT e dá
outros providências". (Trata-se da contribuição mensal do município, incluídas st$
autarquias e fundações, definida na reavaliação atuarial igual a 15,20%, calculada
sobre a remuneração de contribuição dos segurados ativos relativo ao cust
normal). Após, o Sr. Presidente diz. SR. PRESIDENTE: Consta da Mesa, o Ofício n°
023/2019 de autoria do vereador Alex Matos, vereador pelo PRB, nos seguintes
termos: "Sr. Presidente, venho por meio desse requerer a essa presidência, a
autorização para que o cidadão Dante Júnior, especialista em H, nos apresente
programa de segurança criado no âmbito da Secretaria de Segurança do Estado de
Mato Grosso de Mato Grosso, durante a gestão passada. Solicitamos que o cidadão
excepcionalmente, use a fala antes do grande expediente por 10 minutos". Como é
um requerimento que altera a rotina normal do rito dessa Casa, submeto o

requerimento do professor Alex ao soberano plenário, para que decida se nós
consideremos ou não o prazo. São 10 minutos, o professor Alex já se dispôs a ceder
do seu tempo de fala. Outro colega também, segundo ele o fará, não me recordo
quem. Mas, submeto o requerimento ao soberano plenário - os que são favoráveis à
autorização permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
unanimidade de votos, o requerimento do nosso colega, o vereador Alex Matos.
Desta forma, convido o Sr. Dante Júnior para que adentre a este plenário, a fim de
que possa utilizar-se do tempo de 10 minutos para fazer a explanação, tal qual
solicitado. Miguel, por gentileza, conduza o Dante até o plenário para que ele
possa... seja bem-vindo. Isso! Obrigado, meu irmão, meu mestre. Pois não! SR.
DANTE JÚNIOR: Senhores vereadores, presidente da Casa, vereadores, demais
colegas. O Garrincha, admiro o trabalho dele muito. Professor Cleber, que me
ensinou muito Direito na Cathedral, meus cumprimentos e demais colegas. Eu
tomei a iniciativa de procurar o Dr. João recentemente aqui na Câmara, nesta casa
de leis, que expressa a democracia brasileira, para externar a respeito Jde um
programa que eu tive a iniciativa de desenvolver em âmbito estadual. Nós
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que a incumbência de prestar a segurança pública é dos Estados. E, os municípios
são deprimidos em via de orçamento e em via de alcunha sobre esse respeito.
Entretanto, nós tivemos aqui recentemente, uma vítima desses crimes sobre os
quais a ferramenta que eu desenvolvi trata. Então, julguei pertinente procurar essa
Casa, para falar a respeito disso. Eu comecei a desenvolver esse projeto em 2016, na
gestão do então Governador Pedro Taques. Em 2017, eu submeti à primeir
avaliação para a polícia civil do Estado. Tive como resposta desse requerimento,^
uma declaração via canal oficial da ouvidoria, inclusive se os senhores quiserem
consultar vou deixar à disposição, de aprovação do então delegado da polícia ci
Dr. Fernando Pigozzi. Também, declaração de aptidão de desenvolver a ferramenta^
pela superintendência de tecnologia da informação daquela secretaria. Entretanto,
problemas ocorreram. Eu não vim aqui criticar ninguém, mas acredito que todos os
senhores sabem. Inclusive, passou uma reportagem a mVel nacional, a respeito da
famigerada barriga de aluguel, que ocorreu no governo Pedro Taques. O então
secretário foi afastado e preso inclusive, e isso prejudicou muito o andamento dessa
pauta em mVel Estadual. Sinceramente, eu não queria estar aqui. Eu queria estar
aqui, apenas para cumprimenta-los. Mas, se fez necessário buscar o apoio dessa
Casa, para que a prefeitura do município, caso queira, delibere a esse respeito e
tome isso disponível aqui. Bom, seguiu-se o tempo. Em 2018 foi um ano eleitoral,
todos os senhores sabem que existem uma série de entraves legais, para ações em
anos que são anos eleitorais. Existe um prazo depreciado nesse sentido, então não
se pode fazer muita coisa. E, em 2019 teve o decreto de calamidade financeira
todos sabem também que o orçamento de investimento da Secretaria Estadual, ele é ̂
depreciativo. O estado do tamanho do Mato Grosso tem só 20 milhões de reais, para
fazer investimentos no âmbito da segurança pública estadual. Bem, como vocês
podem ver no primeiro sHde ali, eu coloquei que se trata de uma ação de
inteligência e inovação, que visa socorrer vítimas de seqüestro e extorsão mediante
restrição de liberdade, com destaque para quando o meio extorquido envolve
cartões bancários. Esse projeto, ele foi desenvolvido com estudos de cada caso e se
percebeu a necessidade de criar um meio tecnológico, para que esse acionamento
aconteça e não só um meio tecnológico puro. Mas, um meio que permita o
encaminhamento de informações, que são até batidas para nós hoje, de cunho
tecnológico que auxiliam na localização, na identificação e no socorro dessas
vítimas. Atualmente, os senhores devem saber, que há quarenta anos atrás se
acionava o apoio policial por telefone. Há 30 anos atrás, do mesmo jeito. E hoje, é do
mesmo jeito. Não existe nenhum canal, nenhum meio, pelo qual você possa ̂ cionar
um apoio policial, a não ser por meio de telefone ou se dirigindo ao bata
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estamos num contexto tecnológico, que se permite passar a localização de aparelhos
celulares, localização de GPS de veículos, informações, fotografias da vítima,
fotografias de meio de veículo da vítima, mas isso não é utilizado, vereador Neto.
Nós temos todas essas ferramentas a mão, porém para quando se aciona um apoio
policial num mVel grave, que é o mvel de seqüestro ou de extorsão mediante
restrição da liberdade, isso não é possível. E por quê que não é possível? Não é
possível porque não existe nenhuma ferramenta disposta ao cidadão, para què^le
possa fazê-lo. E, a razão maior de eu estar aqui é que um dos nossos cidadãos fo
vítima recentemente desse crime. Um dos sócios do "Nilão", eu não me recordo o

nome dele agora, que graças a Deus, havia uma viatura passando perto da sua casa,
a sua mulher desesperada acionou o apoio do seu irmão, o seu irmão acionou o
apoio policial e; então a viatura pôde identificar e socorrer essa vítima rapidamep
Mas, infelizmente nem todo caso é assim. E, apesar da nossa cidade ser a cida
mais policiada do Estado, crimes ocorrem aqui com freqüência e infelizmente esse
também veio a ocorrer. Queria que o companheiro passasse para o próximo slide,
por favor. Está ali: nosso cenário atual, diz que a segurança pública é a maior
preocupação dos brasileiros. Ela excede inclusive a questão da Saúde e da
Educação. No contexto desses crimes, no crime de extorsão mediante restrição da
liberdade ou de seqüestro, as vítimas deles não podem gritar por socorro. Não
podem dizer: Olha, alguém me ajude. Alguém chame a polícia para mim. Aliás,
nem as forças policiais recomendam qualquer reação nesses crimes porque elas
podem ser punidas por esses marginais com a própria vida e outras torturas. E, o
problema que a gente está solucionando é que não existem soluções tecnológicas
aplicadas hoje, que auxiliem essa vítima que está proibida de reagir, a ser socorrida. ̂
Então, nós viemos ao encontro dessa necessidade, provendo esse meio tecnológico, ̂
para que ela possa ser socorrida. Próximo slide, por favor. Aqui, eu fiz um pequeno ̂
organograma de um caso de seqüestro. Você tem a vítima que não pode reagir.
Você tem as forças policiais que precisam ser acionadas para reagir, porque a
polícia não adivinha que alguém está sendo vítima. Ela precisa ser acionada, para
que ela possa trabalhar e o acionamento atual não permite a comunicação de
nenhuma informação de cunho digital para isso. Então, nós precisamos responder a
essa necessidade. E, eu junto com alguns amigos trabalhamos por anos nisso, a fim
de desenvolver um meio que respeite a legislação, respeite a privacidade do
cidadão e que possa colaborar com essas informações, com essa comunicação com
as forças policiais. O outro problema é isso, quando a força policial é acionada, ela
pode receber apenas informações de cunho auditivo. Não existe meio tecnológico
que você possa encaminhar isso, e em razão dessa precariedade dessas inf^^a^ões,
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é difícil que a força policial localize socorro a essa vítima. Próximo slide, por favor.
Esse é o mesmo organograma do caso da extorsão mediante restrição de liberdade.
Nesse caso, você tem o terceiro ente, que são as operadoras que administram esses
meios de pagamento, mas que também se curvam e nada fazem a respeito desses
crimes. Então, nós precisamos criar uma resposta em relação a isso. Próximo sl:
por favor. Essa é a maneira, pela qual, nós solucionamos o problema
possibilitamos que pessoas com vínculo a essa potencial vítima, possa ajudar e
socorrer essas outras. E, como nós fazemos isso? Nós integramos informações*
técnicas relevantes sobre a vítima, para auxiliar no trabalho da polícia. Numa
situação dessas, você não tem 10 minutos ou 20 minutos para descrever um caso
policial; você tem segundos para fazer isso. E, através de um meio tecnológico, qu
já está pronto para ser implementado, inclusive senhores, bastaria que a prefeitur
baixasse um decreto a respeito dessa solução e indicasse alguém que faria a -
admimstração desse serviço, e essas pessoas podem socorrer umas às outras. A
gente está trabalhando com a cooperação do núcleo social, do núcleo familiar, com
as forças de segurança de uma forma integrada. E através disso, em menos de 30
segundos, como está destacado ali, essas pessoas podem comunicar esses dados
com as forças policiais. Feito isso, encaminhando esses dados, como dados de
localização de GPS, que pode ser transmitido, localização de celular, descrição da
vítima, foto da vítima, foto de seus veículos, o trabalho policial tende a ser muito
mais eficaz porque você rapidamente identifica a vítima. Por exemplo, imaginemos
um caso em que um carro é parado numa Rodovia, existe quatro pessoas dentro,
como que a força policial faz para estabelecer uma distinção entre o criminoso e a
vítima, se a polícia não sabe quem é a vítima? Porque ele pode estar lá no meio.
Quem é ele? Se vier correndo para o lado da polícia, a polícia atira, manda parar ou
sai correndo para defender? A polícia não adivinha. A gente pode estabelecer um
meio que ela vai saber quem que é. Numa rua movimentada como é a Avenida
Ministro João Alberto, passa diversos carros, alguém fala: "olha, meu marido foi
seqüestrado. Tá! Ele tem veículo? Olha, moço, eu estou muito nervosa. Acho que é
um carro branco". E, às vezes, nem lembra da marca. Na ânsia do crime, na ânsia de
socorrer a sua vítima, dá pane. Dá pânico. Treme tudo, senhores. O raciocínio foge.
Então, nós podemos criar uma base, que esses cadastros já estarão prontos. Aliás,
isso já existe. Já está criado, só falta ficar aqui no município, para que essas pessoas
possam ser socorridas imediatamente. Já está pronto. Eu vim fazer uma breve
apresentação. Todos os anexos do projeto estão à disposição dos eenhores.
Qualquer um que aqui queira analisa-los, pericia-los, já está pronto. Prói^mo slide,
por favor. Pode passar esse, por favor. O modelo de estrutura desse oittto, ele
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pode estar integrado com outras aplicações do município. Eu não sei se o município
pode... Mas, integrar outras bases. Isso o quê? Para facilitar que o cidadão tenha
acesso e não tenha que baixar mais um aplicativo avulso na Play Store, a gente pode
tomar isso mais cômodo. E, também pode ser feito parcerias públicas. Eu conversei
com o pessoal do CONSEG aqui de Barra do Garças e eu percebi que o CONS
está com alguns problemas aqui. Mas, o responsável pelo CONSEG, o então
presidente ou o último presidente, não me recordo agora, ele me garantiu que q
CONSEG pode administrar a ferramenta perfeitamente. Então, não seria necessário
que a prefeitura estabelecesse alguém ou uma secretaria nova. Eu sei que aqui em
Barra do Garças não tem secretaria municipal de segurança pública, mas já exis
quem até cuida da criança, vamos pôr assim. Já está pronto para aplicar e já tem ate
quem cuida. Só que, o CONSEG está passando por alguns problemas. Mas, assim
que estruturada, eu tenho a palavra do presidente, que ele vai cuidar disso e vai
administrar isso para tornar possível. Próximo slide, por favor. Essas são as
projeções que nós alcançamos em nível Estadual. Nós temos uma declaração de
competência da Superintendência de U da secretaria estadual, que eu tenho
documentado. Tenho uma declaração pública de aprovação, do então Delegado
Geral da Polícia Civil. Tenho também declarações públicas e oficiais de membros da
secretaria estadual e declaração aberta de apoio de parlamentares em nível do
Estado. Isso não foi feito ainda em nível do Estado, por causa do nosso cenário "
político que tem algumas dificuldades e também o próprio decreto de calamidade '
financeira e a situação fiscal do Estado. Próximo slide, por favor. Bom, a gente
integra essas tecnologias que já estão atuais e estão disponíveis de toda a.^
população, junto com as forças de segurança. Perfeito, isso. A tecnologia embarcada^
não tem uma demanda grande de, como é que eu posso dizer, de complexidade
tecnológica. A tecnologia agregada, ela é de baixo acesso e de fácil manutenção. O
triunfo da ferramenta está na integração entre a população, as forças de segurança e
o núcleo familiar; todos trabalhando em conjrmto para o bem da segurança barra-
garcense. É de simples uso. O aplicativo já está publicado, se alguém quiser e tem
interesse de conhecer, chama-se Segurança MT. Já está na Play Store da Google.
Quem quiser baixar, fazer seu cadastro e entendeu como funciona perfeitamente,
está lá. E, por último o projeto facilita o trabalho das forças policiais, já que nós
dispomos de diversas tecnologias de informações em questões de segundos, sobre
um caso tão crítico, que é o caso de seqüestro e da extorsão mediante a restrição de
liberdade. Próximo, por favor. Pronto! Bem, pode voltar. Aí, já chegamos na parte
técnica, eu não vou entrar nela. Bem senhores, eu já conversei com o présidente
Joãozinho. Conversei com ele aqui, por cerca de 30 minutos, em algxms di^ jfi^ás, e
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407 ele se mostrou muito disposto a ajudar a implementar isso em Barra do Garças. Eu
408 estou conhecendo aqui outros vereadores que eu não conhecia. Revi um professor
409 meu, o professor Cleber, o professor Alex. E, eu quero contar com o apoio de vocês,
410 com alguma indicação formal de vocês, para que o poder público munici
411 delibere a respeito disso. Eu sei que essa casa de leis, não cabe a ela exercer funçõê
412 que são do Executivo. Mas, sei também que a porta da Democracia aqui é mais «d
413 aberta que na prefeitura. Todos os lugares que eu passei seja em mvel estadual ou
414 em nível federal, o parlamento é muito mais acessível para a população do que o
415 Executivo. Não sei como é essa vivência aqui em Barra do Garças. Eu não tive

416 muitas experiências aqui com o Executivo, mas eu quero contar com o apoio d'
417 senhores para que isso seja implementado aqui. Já está tudo pronto. Já tenho
418 declarações do CONSEG para administrar isso. Eu preciso do apoio dos senhores,
419 indicando do apoio político, cobranças para que isso seja implementado no
420 município e toda a população tenha acesso a essa ferramenta. Agradeço. SR.
421 PRESIDENTE: Prosseguindo então, agora, no grande expediente. Vereador Dr.
422 Paulo Raye, você está com a palavra pelo prazo de cinco minutos. Continuando, no
423 Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos Vereadores inscritos, \
424 nessa noite. VER. PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Queria cumprimentar a
425 todos na noite de hoje, principalmente aos flamenguistas, que hoje estão alegres
426 com o 3 a O do show de bola do Mengão em cima do Palmeiras. Bom, eu vou usar a

427 minha palavra livre aqui, no grande expediente, para falar um pouco sobre a
428 AGER. A AGER, que está entrando com um decreto do prefeito no dia de hoje. A
429 AGER que se encontra acéfala porque o presidente se afastou, e está vindo a .
430 indicação da Srta. Maria Oliviecki Coiatelli, para o cargo de presidente. Eu queria ̂
431 pedir a todos os colegas aqui que se encontram, para que pudesse agilizar esse
432 projeto, que veio em caráter de urgência. Meu muito obrigado. VER. GUSTAVO
433 NOLASCO GUIMARÃES: Boa noite a todos. Boa noite vereadores. Boa noite

434 população aqui presente. Ainda, sobre a fala do cidadão que teve aqui agora, eu
435 quero propor e é uma coisa que eu já vinha discutindo aqui nos bastidores dessa
436 Casa com alguns vereadores, para a gente criar na Câmara, a comissão de
437 segurança pública. Porque hoje, na nossa Câmara, a gente não tem essa comissão.
438 Eu acho que a gente podia dar um passo adiante e criar essa comissão, para tratar
439 de segurança pública. Tendo em vista, que no nosso município, se a gente fazer um
440 trabalho intensivo usando a Câmara, a gente pode abranger muitas idéias, dar

441 apoio para idéias como a dele... Como é seu nome? Dante. Igual, o Dante veio aqui
442 hoje, então eu acho que é um passo fenomenal que nós podemos dar ao nosso
443 município. Hoje, você conversa com algumas pessoas... Hoje, no municípjçf pjj Barr,
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do Garças, a gente está sofrendo com "prende e solta". A polícia militar vem
trabalhando muito, mas o Judiciário está tendo esse problema de soltar alguns
criminosos na audiência de custódia já. Então, tem muita coisa que envolve
segurança pública, que muitas pessoas até dentro das corporações tem medo de
falar. Mas, nos bastidores, conversam com a gente e falam para a gente. E, eu acho
que nós poderíamos dar voz a essas pessoas, dar voz à população e juntos melho:
a segurança pública do nosso município. Essa era a minha fala de hoje. Boa noite e
muito obrigado. SR. PRESIDENTE: Mais algum inscrito? Não havendo mais
inscritos, daremos por encerrado o grande expediente. Não havendo mais
vereadores inscritos, dou por encerrado o grande expediente. Passamos às leituras
votações dos projetos. Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a
Ordem do dia e o 1° Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Decreto n°
4.186/2019, de 02 de setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal,
que "Dispõe sobre nomeação de diretor presidente da Agência Reguladora de
Serviços Públicos Delegados do mxinicípio de Barra do Garças-AGER". VER. DR.
NETO: Eu venho a essa Tribuna aqui, para pedir que a gente vote projeto da AGER,
que é o Decreto n° 4.186/19 e o 4.185/19. Eu vejo que é um projeto de fácil
entendimento. O Zé Roberto pediu o afastamento da AGER e está sem a diretoria lá,
e a AGER precisa andar. Tem que fazer pagamentos e tem que fazer tudo que a
agência reguladora necessita. Então, já veio o nomeado aqui e eu acho que é de fácil
entendimento. Então, eu peço a vossa excelência, que coloque urgência nesses dois
Decretos n°s. 4.185/19 e 8 4.186/19. Ok? Muito obrigado. Decreto n° 4.185/2019, de
02 de setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe
sobre nomeação de diretor técnico operacional da Agência Reguladora de Serviços
Públicos Delegados do município de Barra do Garças-AGER". SR. PRESIDENTE:
Submeto ao soberano plenário, o pedido de urgência aos decretos do chefe do
poder executivo n°s. 4.185/2019 e 4.186/2019. Este último, dispõe sobre a nomeação
do diretor-presidente da agência reguladora de serviços públicos delegados e o
primeiro dispõe também sobre a nomeação de diretor técnico-operacional da
agência reguladora de serviços públicos de Barra do Garças. Submeto ao soberano
plenário, o pedido de urgência. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o pedido de
urgência aos Decretos n°s. 4.185/2019 e 4.186/2019. Encaminho ambos às Comissões

de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Emenda Aditiva e
Modifícativa n° 002/2019, de 02 de setembro de 2019, de autoria do Vereador Dr.
João Rodrigues de Souza-PDT, "Ao Projeto de Lei n° 049 de 26 de agosto/le^2019,
de autoria do poder executivo municipal". Depois de lida foi e:
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Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. ORDEM DO
DIA (Votação das matérias) - SR. PRESIDENTE: Excelências, o Projeto de Lei n'
049/2019, que é o projeto do selo artesanal no município, como parte das conven
que nós tivemos hoje, a secretaria responsável pelos posteriores trabalhos, pelo
encaminhamentos lá na prefeitura, ela precisa de um tempo para poder organizar
estruturar. Mas, isso depende de que nós aprovemos o selo. Só que, até por conta da
própria coordenadoria, na pessoa do Jeová, ele se apercebeu que o projeto não
contemplava alguns tipos de trabalhadores, de pequenos produtores e extrativistas,
e sugestionou à Mesa que nós fizéssemos uma emenda, para que pudesse
contemplar todos os trabalhadores, pequenos produtores, feirantes e coletores, no
caso. Então, a emenda está lá embaixo sendo redigida pela a Redação desta Casa. E
aí, nós vamos votar um outro projeto, e tão logo ela suba, nós submeteremos à
apreciação do plenário. Ok? Dando também ciência, que o projeto que trata da
questão das fossas sépticas, nós tivemos uma conversa ali com o procurador do
município e é necessário fazer duas adequações. Uma: por esta Casa, a redação
também não ficou das melhores. E, a outra, a própria procuradoria do município
fará a necessária adequação. Então, ele foi nesse primeiro momento, à solicitação do
próprio Chefe do Poder Executivo, retirado da pauta, para que nós possamos^
adequá-lo para a próxima sessão. Dando prosseguimento então, vamos votar o
título de cidadarúa enquanto sobe? Já foi lido? O Projeto de Resolução n° 025/2019,
outorga título de cidadania barra-garcense ao cidadão Genito Ribeiro dos Santos. O
Título é de minha autoria. Eu convido o vice-presidente dessa Casa para assumir a
presidência para que eu possa...
(Agora, o Ver. Dr. Joãozinho deixa a cadeira da Presidência, a qual é ocupada pelo

Ver. Jaime Rodrigues).
SR. PRESIDENTE JAIME: Com a palavra o Vereador Dr. João. VER. DR.
JOÃOZINHO: Boa noite a todos. Excelências, o Genito Ribeiro dos Santos é um
cidadão por muitos conhecido, eu tenho certeza. É um dos grandes divulgadores do
nosso município. O Genito agora, é um produtor da área de comunicações, e vários
programas exibidos aí, em rede nacional são produzidos pelo Genito. E, ele sempre
faz questão de pôr em relevo, a qualidade do nosso município nos seus aspectos
paisagísticos, na questão das nossas belezas naturais. E, ele já faz isso de longa data.
O Genito prestou relevantes serviços à esse município, na divulgação da nossa
cidade e isso tem especial relevância numa cidade que se propõe a ser uma cidade
turística. Artes plásticas também, o Dr. Cleber está aqui, como sempre nos
assessorando e lembrando, que ele também é um artista plástico. Levou a nossa
cidade aí, numa pintura que fez nos ônibus da Viação Xavante, íntegem
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518 muito bonita. Então, é isso. O Genito é um cidadão que merece, pelos relevantes
519 trabalhos que presta, sobretudo na divulgação do nosso município. Merece ser
520 agraciado com a comenda. SR. PRESIDENTE JAIME: Projeto de Resolução iV
521 025/2019; neste momento coloco em votação - os senhores vereadores que são
522 favoráveis permaneçam como estão, do contrário, se manifestem. Aprovado por
523 imanimidade dos vereadores.

524 (Agora, o Ver. Jaime Rodrigues deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada
525 novamente pelo Ver. Dr. Joãozinho).
526 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n° 025/2019, cí
527 23 de agosto de 2019, de autoria do Vereador Dr. João Rodrigues de Souza-PDT,
528 que "Outorga título de cidadania barra-garcense". Votação do parecer favorável da
529 Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por unanimidade de votos.
530 Mérito: se manifestou o autor do projeto Ver. Dr. Joãozinho, como verificado acima.
531 Votação do Projeto de Resolução n° 025/2019, de 23 de agosto de 2019 ("Art. 1° - Fica
532 declarado cidadão barra-garcense o ilustríssimo senhor Genito Ribeiro dos Santos, em
533 reconhecimento aos relevantes serviços prestados à cidade de Barra do Garças e região").
534 Aprovado por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
535 SR. PRESIDENTE: Acatados os pedidos de urgência aos Decretos n°s. 4185 e 4186,
536 eles agora retomam à Mesa, com os pareceres favoráveis das Comissões de
537 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Submeto ao soberano

538 plenário, os pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e Redação e;
539 Economia e Finanças ao Decreto n° 4185/2019. Os que são favoráveis aos pareceres
540 permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade
541 de votos, os pareceres das comissões. Mérito do projeto. Algum vereador gostaria
542 de manifestar-se quanto ao mérito? Esse aqui é o do Mayruna. VER. MICUELÃO:
543 Sr. Presidente, em seu nome eu cumprimento a Mesa, cumprimento todos os
544 colegas e o público aqui presente. Bom, o Paulo Mayruna é filho de Barra do
545 Carças. A mãe dele é muito amiga nossa, e desde criança a gente conhece. Agora, a
546 Maria Oliviecki Coiatelli está aqui? Ah, é você? Então tá. Eu já exarei o parecer
547 favorável da minha parte. Nós vamos votar a favor porque entendemos que a
548 agência, a ACER, ela é importante para o nosso município. Portanto, a gente não vê
549 nenhum problema, Paulo. Eu acho que na sua mão e da nossa doutora aí, Maria
550 Oliviecki, vai estar bem gerida a ACER. Portanto, nós já exaramos aqui, o parecer.
551 Então, eu quero te dizer que conte aqui com o nosso apoio e estamos atento para
552 cobrar, se necessário for. Parabéns. VER. CABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ COTA: Sr.

553 Presidente, falar aqui: desde já parabenizar o Sr. Prefeito de mandar esse decreto aí,
554 nomeando a Maria, e ao Paulo Mayruna. Eu falo isso até por questãq Ipqpica,

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.mt.ieg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617.;1Cetiftq^ Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000
camara@ba rradogarcas.mt.leg.br/ imprens^@^rradogarcas.mt.leg.br / ouvidoria@>barradogarcas.mt.leg.br



555

556

557

558

559

560

561

562

563

564

565

566

567

568

569

570

571

572

573

574

575

576

577

578

579

580

581

582

583

584

585

586

587

588

589

590

Câmara
Muiiici])al .u

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva
GABINETE DA PRESIDCNCIA

senhores vereadores. Eu peço o voto de confiança para todos vocês aqui. São dois
jovens. Além de jovens, são pessoas estudadas, pessoas técnicas e capacitadas para
o cargo. E assim, com o voto favorável de todos vocês, eles vão assumir. Eu venhi
falando que após a CPI, a AGER vem ajudando muito essa câmara municipal. Este
laço, no qual, eu falo, que era com o Zé Roberto, com o Mayruna, eu sempre
observei ali, o trabalho brilhante da Maria, que é uma pessoa estudada, formada em

administração, filha de Barra do Garças também. Então, eu fico muito feliz do

prefeito ter enviado aqui para a câmara municipal, essa nomeação. Então, desde já,
eu peço o voto de confiança de todos os vereadores porque o que nós precisamos
sempre à frente de uma autarquia ou de uma secretaria ou de qualquer órgão, são
pessoas técnicas, pessoas que realmente entende o que está fazendo. Então, desde
já, eu peço a atenção e o voto de confiança de todos vocês. Obrigado. SR.
PRESIDENTE: Mais algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito?
Excelências, vamos votar então, um a um? Em votação o Decreto n° 4.185/2019 que ̂
dispõe sobre a nomeação do diretor técnico-operacional da Agência Reguladora de ̂
Serviços Públicos Delegados do município de Barra do Garças. Os que são (\
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Referendado por ^
imanimidade de votos. Em votação o Decreto n° 4.186/2019 que dispõe sobre a
nomeação de diretor da AGER. Em votação - os que são favoráveis permaneçam -S
como estão, os contrários se manifestem. Referendado por imanimidade de votos, o
Decreto n° 4.186/2019.

Resumo final da aprovação dos decretos acima. Decreto n° 4.185/2019. de 02 de

setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre
nomeação do diretor técnico operacional da Agência Reguladora de Serviços
Públicos Delegados do município de Barra do Garças-AGER"; Decreto n°
4.186/2019. de 02 de setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal,
que "Dispõe sobre nomeação de diretor presidente da Agência Reguladora de
Serviços Públicos Delegados do município de Barra do Garças-AGER". Votação dos

pareceres favoráveis das Comissões referentes aos dois decretos: Constituição,
Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados por imanimidade de votos.
Mérito: houve manifestações dos vereadores Miguelão e Zé Gota, como verificado
acima. Votação do Decreto n° 4.185/2019. de 02 de setembro de 2019 (Fica nomeado o

Sr. Paulo Mayruna Siqueira Belém, como diretor técnico operacional, para aturar junto à

AGER.y, Votação do Decreto n° 4.186/2019. de 02 de setembro de 2019 {Fica nomeada

a Srta. Maria Oliviecki Coiatelli, como diretora presidente, para aturar junto q AÇER.)
Aprovados por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
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SR. PRESIDENTE: O decreto ainda depende de publicação, mas em nome da Mesa,
vossas senhorias irão assumir a direção daquela agência e nós temos notado... a
gente sabe que cargos públicos, eles precisam ser criados por lei. Não existe a
possibilidade de cargos públicos serem criados sem lei. Então, nós temos constatado
aqui, Mayuna e Maria, que a agência está desfalcada de fiscais que atuem na ru,
para que possam fazer a fiscalização nas ruas. Então, encarecidamente encaminho à'
vocês aqui, até de forma informal ou poderíamos fazer uma indicação, mas
encaminho a vocês aqui nesse momento, um pedido da Mesa e desta Casa, para que
nos enviem, claro dentro das possibilidades financeiras da agência, que nos enviem
para cá, um projeto de lei. Façam as conversações necessárias com o chefe do'/
executivo, a fim de que nós possamos criar os cargos, dotar dentro da estrutura
administrativa da agência, os cargos, para que pessoas possam ser... eu sugiro até
que da forma mais correta possível, se possível, até dentro de um seletivo a ser
realizado. Mas, que sejam criados esses cargos, para que possa ser feita a
fiscalização na rua. Essa é uma, pelas reclamações aqui na nossa ouvidoria, esse é
um pedido da própria população. Então, solicito agora aos presidentes, para que
façam lá, a gestão para que tal seja atendido. Obrigado. Parabéns. Boa sorte na
gestão da agência. Excelências, como eu havia adiantado, o Projeto de Lei n° ̂
049/2019, que é aquele que dispõe sobre a inspeção e fiscalização sanitária de
produtos de origem animal, referente às agroindústrias artesanais no mimidpio,
para emissão do selo arte; há uma emenda aditiva ao projeto. Essa emenda é
sugestão, como eu já disse, do próprio corpo técnico do munidpio. Então, vamos
votar a emenda. Ela está com os pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e
Redação e; Economia e Finanças. Os pareceres são favoráveis. Acrescenta-se ao art.
3° do referido projeto, o inciso XIV com a seguinte redação: processamento de
castanhas, tubérculos, rizomas e similares. E, bem assim, o art. 4° do referido

projeto de lei, passa a vigorar com a seguinte redação: os microempreendedores
individuais e os pequenos produtores que objetivarem o selo arte, bem como os
seus produtos, rótulos e serviços, ficam isentos do pagamento de taxas de registro
de inspeção e fiscalização sanitária, conforme definido no art. 4°, § 3- da Lei
Complementar n° 123/2006, estendendo tal garantia ao produtor que tiver inscrição
de produtor rural e se enquadrar na legislação em apreço. Revogam-se as
disposições em contrário. Em discussão o parecer da Comissão de Constituição,
Justiça e Redação. Em votação - os que são favoráveis permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação à Emenda Aditiva n° 003/2019, ao
Projeto de Lei n° 049/2019. Em discussão o parecer da Comissão dM Eqoçiomia e
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628 Finanças. Em votação - os que são favoráveis permaneçam como estão, os
629 contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer da
630 Comissão de Economia e Finanças. Mérito do projeto. Algum vereador gostaria d(
631 manifestar-se quanto ao mérito do projeto? Sem manifestações de mérito, à votação?
632 Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
633 Aprovada por imanimidade votos, a Emenda Aditiva e Modificativa n° 002/2019 ao
634 Projeto de Lei n° 049/2019. Votaremos agora, o projeto já com o texto aprovado na
635 emenda. Em votação o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em [
636 discussão. Em votação - os que são favoráveis permaneçam como estão, os
637 contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer da
638 Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Parecer da Comissão de Economia e
639 Finanças - em discussão. Em votação. Os que são favoráveis permaneçam como
640 estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer
641 da Comissão de Economia e Finanças. Mérito do projeto. VER. MIGUELÃO: Senhor
642 presidente, demais colegas. Bom, na semana passada, esse projeto chegou aqui
643 nessa casa de leis e veio com pedido de urgência. E, essa urgência a gente observou
644 que em Barra do Garças, não tem nenhum frigorífico funcionando. Então, eu fiquei
645 temeroso em dar o voto do meu parecer e também exarar o meu voto. Por que?
646 Porque não li o projeto. A Mesa também, por ele ser um projeto extenso, não leu o
647 projeto. Portanto, no decorrer da semana deu para a gente fazer uma leitura do
648 mesmo e ver que ficou bem amarrado o projeto. Nós vamos votar. Já exarei o meu
649 parecer favorável. Nós vamos votar esse projeto. Se cometer alguma gafe no
650 decorrer, no desempenho do projeto, é problema da secretaria porque ele ficou bem
651 amarrado. E assim, protegendo essa casa de leis na hora de nós votarmos e dar essa
652 autonomia para que a secretaria possa desempenhar ali, o seu trabalho. Então, eu
653 estou tranqüilo referente ao meu voto, Sr. Presidente. Obrigado. SR. PRESIDENTE:
654 Mais algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Sem mais
655 manifestações de mérito, submeto ao soberano plenário, o Projeto de Lei n°
656 049/2019, que cria o selo arte no município e dá outras providências. Os que são
657 favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
658 unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 049/2019, que cria um selo arte no
659 município.
660 Resumo final da aprovação da emenda e do projeto acima. Emenda Aditiva e
661 Modificativa n° 002/2019. de 02 de setembro de 2019, de autoria do Vereador Dr.
662 João Rodrigues de Souza-PDT, "Ao Projeto de Lei n° 049 de 26 de agosto de 2019,
663 de autoria do Poder Executivo Municipal". Votação dos pareceres favoráwis das
664 Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Apy
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iinanimidade de votos. Mérito; não houve manifestações, como verificado acima.
Votação da Emenda Aditiva e Modificativa n° 002/2019. de 02 de setembro de 2019.

Aprovada por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
Projeto de Lei n° 049/2019, de 26 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo
Municipal, que "Dispõe sobre a inspeção e fiscalização sanitária de produtos de
origem animal, referente às agroindústrias artesanais no município de Barra do
Garças-MT, para a emissão do selo arte e dá outras providências". Votação dos
pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Economia e
Finanças. Aprovados por unanimidade de votos. Mérito: houve manifestação o Ver.
Miguelão, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 049/2019. de 26 de
agosto de 2019. Aprovado por imanimidade de votos dos vereadores presentes.
SR. PRESIDENTE: Excelências, aprovado o projeto, nós não temos mais nenhum
projeto a ser votado nessa noite. Gostaria então, de dizer, só lembrar da importância
do projeto selo arte. Esse projeto que foi apresentado aqui. Embora, por questão de
competência, esse projeto tivesse que partir do município, ele tem que ser proposto
pelo chefe do Poder Executivo, até pela questão técnica que tem que ser observada.
O município tem um corpo técnico qualificado para elaborar projetos dessa
natureza. Mas, gostaria de dizer da importância, porque vai permitir que uma^
grande quantidade de pequenos produtores rurais no município, nós já temos hoje, ̂
só em assentamentos da reforma agrária, quase duzentos assentados; e teremos, ̂
porque mais dia ou menos dia, será aprovado o assentamento lá na região do
Cabreira, mais de quatrocentos. Então, esse pequeno produtor com a legislação que
temos hoje, a legislação sanitária e o SIM, ele estava impedido não só de vender na
feira; não é só isso. Se, o supermercado quiser comercializar a produção dele do
jeito que está, não pode. Então, qualquer supermercado do nosso município que
quisesse vender o frango caipira produzido lá, em qualquer dos assentamentos ou
em qualquer pequena propriedade, pela falta de certificação, não podia. Então, é
muito importante porque esse selo permitirá que o pequeno produtor do nosso
município, possa ampliar a possibilidade de comercialização do seu produto; se
inserir, dessa forma, no mercado, muito competitivo evidentemente; mas é um
largo passo no sentido de propiciar a essa importante atividade e esse importante
segmento do nosso município, a possibilidade de incremento de renda. Isso é muito
importante. Nós temos aqui uma potencialidade muito grande. Nós temos aqui um
mercado que todos sabemos, é abastecido principalmente por produtos de fora. Nós
temos aqui a nossa carne bovina, que é abatido fora. Nós temos a carne suína, que é
consumida aqui. E, toda ela vinda de outras regiões, quando nós temos ̂ ui uma
grande quantidade de pequenos produtores, que poderiam abaslj^cep-//^ /fiosso
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comércio. E, nós ainda temos a possibilidade inclusive, mediante termo de
convênio, de ampliar inclusive o selo e inserir outros municípios, que tanto podem
significar outros concorrentes, como outras praças. Então, parabéns a esta Casa que
encampou junto com o prefeito Roberto Farias. E, parabéns ao corpo técnico da
Prefeitura, na pessoa aqui do Jeová presente, que nos presenteou com os
encaminhamentos técnicos para que pudéssemos produzir esse marco legal
produção do pequeno produtor aqui no município. VER. PAULO RAYE: Uma
questão de ordem. Já foi aprovado o selo. Não tenho nada... votei favorável. Mas, eu
acho que esse selo prejudica e muito o pequeno produtor. Prejudica por que? Nós já
temos o SIM, temos o SIF, e agora mais esse selo. O pequeno produtor que mata o
frango em casa para vender na feira, se ele for pego por um fiscal e não tiver o selo,
ele está lascado. O cara que mata o porquinho e vai vender e não tiver o selo, ele "2
está enrolado. Eu acho que se for produtor e for abater em quantidade de venda, ~
não tem nada a haver. Pode ter o selo. Pode ter o SIM. Pode ter o SIF. Eu acho que
não vai mudar em nada. O selo é viável. Mas, o pequeno, aquele que mata o frango
para vender na feira, que mata o porco para vender na feira, está enrolado. SR.
PRESIDENTE: Vossa excelência quer falar no mérito? Aliás, gente, na verdade o
mérito já está votado. Vou só conceder a palavra a vossa excelência e vou
responder. Porque como o vereador pediu uma questão de ordem; questão de
ordem precisam ser respondidas pela presidência. É assim que rege o Regimento, n
Então, eu vou responder, mas primeiro vou conceder a palavra a vossa excelência. ̂
VER. JAIME RODRIGUES: Obrigado, Presidente. Já foi votado como o senhor
mesmo disse e votei favorável ao projeto. E acho que é uma grande mudança para o
pequeno produtor aqui de Barra do Garças, do município. Até falando ali com o
vereador Neto, parece que o Presidente da República também vai criar um selo, não
é Neto? Então, é muito importante para o nosso município, e nesse momento que se
discute a feira livre aqui em Barra do Garças, novamente. Então, só vem a contribuir
com o pequeno produtor. Os assentamentos que hoje já é uma realidade, apesar que
está precisando de homologação. Inclusive amanhã, eu devo ir em Cuiabá para
tentar mais uma vez com o Ivanildo Teixeira, que é o superintendente do INCRA,
para homologar o assentamento WUmar Peres e o Passa Vinte. Vai eu e o

coordenador do MLT, o Batista que está aqui presente. Muito obrigado, Sr.
Presidente. VER. SIRIVINQ SOUZA: Boa noite, Dr. João. No teu nome, eu

cumprimento a todos dessa Casa. Eu particularmente votei no projeto também.
Concordo. Eu acho que respeitando tudo aquilo que se tem de leis no município, ele
é válido. Principalmente, se ampliar, que ele possa ser comercializado eifíi esferas
fora do nosso município. Mas também, Dr. João, o senhor como presideilti
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739 Casa e como o nosso líder maior, seria interessante essa Casa chamar para um
740 debate, como o senhor colocou: que nosso município está caminhando aí, para 200
741 assentados. E enorme esses assentados. Eu imagino a dificuldade que o Batista e os
742 demais líderes tem para manter esse pessoal coeso, esse pessoal jimto. É necessário
743 chamar para a responsabilidade, não só essa Casa igual a gente está fazendo para as
744 discussões, mas que ela vá para a prática. Isso aqui, eu faço uma crítica; eu diria que
745 uma crítica construtiva, e que ela possa ser repensada e sair da fala e ir para
746 prática. Nós temos secretarias no município, que vocês concordam comigo, elas são
747 extremamente obsoletas e falta no campo da agricultura, veterinários, falta corpo
748 técnico para a bacia leiteira e para um monte de coisa que devemos essa Barra do
749 Garças para daqui dez anos. Ou vamos ficar aqui aprovando leis pequenas, que não
750 sai da porta da Câmara e que não vai ter utilidade nenhuma e que vai trazer
751 transtorno no futuro? Vamos pensar na feira na rua? Vamos! Vamos pensar no ■

752 pequeno produtor? Vamos! Mas, se hoje um pequeno produtor chegar na
753 agricultura hoje e pedir: eu preciso de uma assistência para determinada área,
754 talvez ele saia de lá e não vai ter mmca. Está entendendo? Eu já vi. Eu acompanho
755 como os senhores também acompanham, e muitas vezes nós colocamos, Joãozinho,
756 uma peneira... Você já morou na roça como eu e quando vai fazer farinha está
757 aquela peneira furada. Você coloca aquela peneira na cabeça e que não protege
758 nada. E, nós ficamos com discursos evasivos, vazio e que não contribui. Se temos aí ̂
759 e temos esses assentamentos que vai consolidar, Jaime, você que está próximo,^
760 chama para a responsabilidade, e para o mercado produtor. Chame para a
761 responsabilidade, o cooperativismo. Mas, que parta de dentro do Executivo,

762 segurança para que ele possa fazer isso, Joãozinho. O senhor está na rua. O senhor
763 acompanha também. O senhor sabe o que é essa reclamação do pequeno produtor;
764 eles vem; eles saem de lá 50 Km daqui; cai aqui; levanta acolá, mas está aqui. Mas,
765 se você sair daqui hoje com um deles e falar assim: Olha, Jaime, eu tenho interesse
766 de produzir o leite. Eu preciso fazer a inseminação. Preciso disso. Nós estamos
767 anos-luz, não é na frente não; Atrás. Mas, já está começando essas discussões. Ela é
768 válida. Está entendendo? Eu acompanho de perto. Eu vejo. A gente vê isso.
769 Entristece porque poderia estar um pouco melhor, mas já é um avanço. Então, João,
770 você como o nosso Hder, eu acho que... E tem essa capacidade, até porque nós
771 discutimos um dia desses, daquele modelo que você falou, que pode ser implantado

772 no município, aonde quem quiser plantar alface ou couve e está essa dificuldade,
773 pode ir lá fazer um dia de campo, uma semana de campo, e aprender a fazer isso e
774 voltar para sua propriedade e desenvolver. Porém, nós temos que sabffr como
775 comercializar e como ajudar para ele vender. Essa seria a mi^ai Jrála. SR.
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776 PRESIDENTE: Só respondendo a indagação, a questão de ordem do vereador Paulo
777 Raye: na verdade, uma. Primeiro: o selo é optativo. Nenhum pequeno produtor
778 estará obrigado a aderir ao selo. Segimdo: há um equívoco na compreensão porque
779 hoje, o pequeno produtor não pode vender o seu porco, a sua galinha e nada. Então,
780 o quê que é o selo, traduzido? E uma atenuação das regras que hoje existem.
781 que? Porque o pequeno produtor, ele não consegue atingir a grande maioria deles?
782 Não conseguem alcançar o patamar de exigências técnicas que existem hoje. Então,
783 ciente dessa condição é que o município, e atendendo a um requerimento dos
784 pequenos produtores... não pode esquecer que essa semana nós tivemos aqui com
785 quase 160 pequenos produtores nessa Casa, onde por unanimidade, aquelas
786 pessoas que pertencem aos segmentos, compreenderam e enalteceram a criação do

787 selo como uma solução para o município. Porque do jeito que está, ninguém
788 consegue vender. Esse é um dos problemas. E não é só na feira não. A gente pensa
789 na feira, mas é como eu disse, na feira, no mercado, no mercadinho ali; você chega
790 lá e tiver hoje uma banda de porco lá e não tiver comprovação de origem, porque
791 ele não consegue alcançar as exigências para ter o SIM, o mercado será fechado, o
792 produto será apreendido e será multado. Então, na verdade é uma contribuição do
793 município para isso. E segundo, quanto à indagação: Eu creio que essa Casa, todos
794 nós sabemos que está sendo gestado dentro do município... e fazer políticas
795 públicas, excelências, ser o gestor de políticas públicas é difícil, porque é detectado
796 uma demanda, você precisa fazer gestão para solucionar. Eu não sei se é do
797 conhecimento de vocês, nós estamos aqui e recebemos durante a semana, máquinas
798 e implementos agrícolas, que estão disponíveis ali no DMR, à espera de
799 regulamentação de associações. Nós estamos gerando o projeto que está nas mãos
800 do Fabiano Dali Agnol, o projeto PCl, que uma vez implementado, vai possibilitar
801 exatamente isso, que são tecnologia, técnicas, implementos e orçamento - dinheiro
802 para que o nosso pequeno produtor possa fazer. Acontece que, esse projeto, ele é
803 uma parceria internacional. Então, existem certas condicionantes que precisam ser

804 cumpridas, antes que o projeto seja implantado. Por que? Nós sabemos e isso não é
805 segredo para ninguém, nós sabemos que os organismos internacionais, a gente vê
806 aí, volta e meia dizendo: Olha, a Europa vai boicotar a carne brasileira porque ela
807 não é produzida dentro de determinados padrões técnicos sanitários. Vai boicotar a
808 soja. Vai boicotar isso e aquilo. Então, há uma exigência maior quanto à adequação
809 técnica, e é exatamente isso que o projeto está trabalhando. Então, eu entendo
810 perfeitamente a urgência de todos nós. Entendo a urgência dos pequenos
811 produtores, mas isso são situações que precisam ser trabalhadas passo a passo. Não
812 dá para simplesmente chegar e implantar. Esses recursos, por exqpiplp/ qvíe vem.
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eles vêm, mas desde que o projeto tenha essa questão de observação de produção
qualitativa, sustentabilidade e enfim; uma série de condicionantes. Então, nós
estamos agindo sim. Nos temos a comissão desta Casa, que tem participado das
reumões; tem opinado; tem ouvido algumas coisas que não são do noss
conhecimento técnico. E, nós acreditamos, pelo empenho do Fabiano, que
excepcional na sua vontade de produzir uma cidade melhor e uma cidade com mais
renda para o nosso cidadão, eu acredito que ate meados do ano que vem, nós
consigamos implantar essas ações no município. Só lembrando excelências,
tradicionalmente, a propriedade familiar e o pequeno produtor, essa diferença de
tratamento, não é um problema exclusivamente nosso. Basta que vossas excelências
e vossas senhorias, consultem o link ou a página do Ministério da Agricultura, e
vossas excelências verão, e vossas senhorias também, a diferença de tratamento que
é feita aos pequenos e grandes produtores rurais nesse país. Então, nós navegamos
contra a maré e eu espero que consigamos aí, com o esforço de todos, capitaneados
pelo o Executivo, na pessoa do secretario Fabiano Dali Agnol, nós consigamos aí,
nos próximos dois anos, eu acredito nisso, implementar no nosso município uma
política de favorecimento e de fortalecimento da agricultura familiar. O que sem
dúvida nenhuma, criará um segmento forte e beneficiará o nosso cidadão. Pois não,
doutor. VER. PAULO RAYE: Quando eu disse a questão do selo, que eu falei que o
selo era mais um carimbo no produto e que iria prejudicar aquele pequeno, porque
a questão de se vender ou não se vender na feira, não é o selo. Porque o frango pode
ter um carimbo desse tamanho nele, se ele não estiver acondicionado perfeitamente
nas condições de temperatura e se não tiver colocado em condições frigoríficas, ele
não vai ser permitido porque o promotor não vai permitir. Por quê que a feira até
agora não vende carne? Porque não foram colocados os freezers, para que eles
pudessem acondicionar as carnes. A questão é essa. Eu acho que então, nós estamos
alardeando. Eu adio, a mmha opmião, que nós estamos alardeando uma feira livre,
que vai ser colocada ali nessa avenida e que ali vai poder se vender de tudo, e não
vai! Tive contato, eles não vão permitir a comercialização de leite, de frango, de
carne. Não vai ser permitido! Eu acho que nós tínhamos que passar isso para as
pessoas, que estão iludidas que vai poder fazer uma feira como a de Aragarças. Eu
não sei se o senhor teve a oportunidade de conversar já, com o promotor a respeito
desse tema, porque se for, eu acho excelente. Porque na feira de Aragarças, você
compra um perrul, você compra um frango, você compra o que você quiser lá,
porque o promotor de lá permite. Não sei nem se tem promotor em Aragarças. Mas
aqui, esse aqui, ele está treinado para não permitir nada. Entendeu? A inte/ção dele
é não permitir. Quer que a feira de Barra do Garças sufrague, está
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entendendo o que eu estou falando? Eu achava que o senhor poderia, o senhor que
está sempre e tal, pudesse esclarecer esse ponto, para que quando fosse levado à
população, essa nova feira, que se colocasse uma posição, para amanhã não
colocarem e nego vim e recolher. Obrigado. SR. PRESIDENTE: Excelência, vossa
excelência está confundindo dois temas. O tema de selo, não tem nada a ver com o

tema de feira. O que nós votamos hoje e o que está sendo discutido aqui é a questão
do selo. A questão da feira, essa Casa é muito responsável. Está na nossa página ̂
Face; alguma das pessoas que aqui estão, estavam presentes na audiência públic,
eu estive em alguns programas, inclusive de rádio da nossa cidade; e em momento
algum em nome dessa Casa, eu apregoei e nem permiti que ninguém apregoasse,
sustentasse, de que nós autorizaríamos venda de qualquer forma. Em momento
nenhum! Se existe essa compreensão no senso comum, esta Casa em momento
nenlium, não permitiu que se vendesse essa mensagem. Estão ali Jeová, Batista. Em
nenhum momento! Eu tenho dito sempre e vou repetir as palavras que usei num
programa: essa Casa é muito responsável e tem muito respeito com a nossa
população. Nós não somos Casa de vender possibilidades que estão além das
nossas condições de prestar como serviço. Então, esta Casa, em momento nenhum ^
disse e nem permitiu que outros dissessem, e em todas as manifestações públicas '
que fizemos, inclusive na audiência pública, nós dissemos que isto não seria
possível. Eu até usei, lembrando aqui, o exemplo do que aconteceu com a história
do mototáxi, que era preciso submeter em todos os espaços da cidade, a legislação
que existe. Eu disse: Olha, não é possível criar em determinado espaço, dizer que ali
não incidirá a lei. Disse isso em todos os momentos falando em nome dessa Casa, e

quem esteve presente na audiência pública quando tratamos do assimto, dissemos
dessa situação. Então assim, é só para gente pôr uma... pois não, excelência. VER.
SrVIRINO SOUZA: Dr. João, só endossando o que o senhor falou. Eu acompanhei a
tua entrevista no Chocolate e o senhor foi bem claro na tua fala. Eu lembro e ouvi

toda a entrevista. Uma delas que me chamou atenção... e gostei. Que, o senhor disse
como presidente, que jamais colocaria essa Casa em saia justa, prometendo sonhos e
ilusões que não pode cumprir. Isso aí, eu ouvi da vossa pessoa sim, no programa do
Chocolate, e comungo com o senhor. Eu acho que é dessa forma que tem que ser
feito sim. É um tema que nos agrada, mas nos preocupa, porque vai além das
nossas condições. E, eu confio muito que as decisões que forem tomadas e venham
de encontro mesmo, para a ansiedade de quem está precisando, de quem quer, mas
que ele não seja realmente iludido. E, eu confio na vossa fala e como presidente
dessa Casa. SR. PRESIDENTE: Não havendo mais... na verdade, não h^ia sequer
inscrições, passamos agora à leitura das moções, requerimentos e |mi&áíõjí^ dessa
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Estado de Mato Grosso

^Muufcrpail^^^ Câmara Municipal de Barra do Garças
Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva

í*i
De mito dades com o povo

GABINETE DA PRESIDINCíA

sessão. Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações. Moções e
Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 312/19 do Ver.
Jaime Rodrigues-PMDB, ao secretário de planejamento urbano e obras (solicita
asfaltamento da rua Dourados, bairro Jardim Nova Barra); Indicação n° 313/19 do
mesmo vereador, ao prefeito municipal e secretário de planejamento urbano e obras
(solicita construção de uma ponte em concreto, sobre o Córrego Passa Vinte nas
proximidades da Fazenda Cabreira); Indicação n° 314/19 do Ver. Gabriel-Zé Gota-
PRB, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita sinalização de trân»
nas ruas do bairro Jardim Piracema); Indicação n° 315/19 do Ver. Cleber Fabiano
DEM, ao superintendente do DNIT/MT (soHcita que seja cedido à associação
moradores do distrito Indianópolis, resíduos de massa asfáltica, oriundos das obras
de recapeamento da BR-158); Indicação n° 316/19 do mesmo vereador, ao secretário
de transporte e serviços públicos (solicita que seja feito um cronograma de serviços
de caminhão pipa para atender os moradores do bairro Jardim Nova Barra);
Indicação n° 317/19 do Ver. Dr. Neto-PSB e outro, ao deputado estadual Max Russi
(solicita que interceda junto à coordenadora do Programa Quali Vida, para que
disponibilize um profissional para vir a Barra do Garças para prestar atendimento
odontológico em crianças portadoras de necessidades especiais); Indicação h
318/19 do Ver. Jaime Rodrigues-PMDB, ao secretário de planejamento urbano e
obras (solicita reforma do telhado do salão comunitário do bairro Vila Maria);
Moção de Aplausos n° 218/19 do Ver. Celson Sousa-PV, para os policiais militares
(nomes em matéria); Moção de Pesar n° 219/19 do Ver. Cleber Fabiano-DEM, aos
familiares da Sra. Nilde Cruz dos Santos; Moção de Pesar n° 220/19 do Ver. Jaime
Rodrigues-PMDB, aos familiares do Sr. Jalen Soloago; Moção de Aplausos e
Reconhecimento n° 221/19 do Ver. Dr. Neto-PSB, para os servidores da UBS Jardim
Piracema (nomes em matéria); Requerimento n° 052/19, do Ver. Gabriel-Zé Gota-
PRB, aos secretários de turismo e urbanização e paisagismo (solicita esclarecimentos
porque os tobogãs e escorregadores do Parque das Águas Quentes não estão
funcionando); Requerimento n° 053/19, do Ver. Gustavo Nolasco-PSL, ao secretário
de educação (solicita informações se essa secretaria tem algum projeto de
funcionamento de creches noturnas para atender trabalhadores e estudantes do
período noturno). Após, o Sr. Presidente coloca em votação o pedido do Ver.
Valdei-Pebinha, para votar as matérias em bloco, o qual, após votado foi aprovado
por unanimidade de votos. Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas
as proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas
receberam aprovação imânime. VER. SIVIRINO SOUZA: Dr. João, é só /fazer um
lembrete. Eu assinei aqui a questão do veto da LDO. Só... eu não sei ̂ éjfo^yt/otado ou
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924 SÓ foi a assinatura. Talvez passou desapercebido. Mas, só externar o meu
925 sentimento de tristeza com relação a isso. SR. PRESIDENTE: Registrado, excelência.
926 Não havendo mais inscrições, dou por encerrado os trabalhos. Mando um abraço
927 especial, já que há a transmissão à todo cidadão do nosso município. Dizer que faz
928 parte da construção do espaço democrático, as discussões. Respeitosas discussões.
929 São pontos de vistas distintos, mas isso só engrandece o legislativo municipal.
930 Porque o objetivo final é possibilitar que o cidadão de Barra do Garças, possa ter
931 uma cidade cada vez melhor. Um abraço, boa noite a todos e fiquem com Deus.
932 Terminada a Ordem do Dia e não havendo mais nenhum vereador ou partícipe
933 inscrito, declarou encerrado os trabalhos, cuja ata, á^aprovada, receberá a
934 assinatura de quem de direito.

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.tnt.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000

camaragpbarradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvldoria@barra it.leg.br


